
 

    

12 (doze) meses, a 

partir de 30/12/2022 

até 31/12/2023. 

REQUERIMENTO 

 

 

 

 

 

Senhor Presidente, 

 

  Requeiro à Mesa, após tramitação regimental e ouvido o Plenário, seja 

oficiado ao Sr. Prefeito Municipal, Tiago Cervantes, solicitando informações sobre a 

participação do Município no programa do Governo Federal denominado 

“Compromisso Nacional Criança Alfabetizada”. 

 

 O Governo Federal, por meio do Decreto nº 11.556, de 12 de junho de 

2023, instituiu o Compromisso Nacional Criança Alfabetizada, amparado em esforços 

comuns entre União, Estados e Municípios com a finalidade de garantir o direito à 

alfabetização das crianças, elemento estruturante para a construção de trajetórias 

escolares bem-sucedidas. 

           O programa visa a implementar políticas e ações para que as crianças 

estejam alfabetizadas até o final do segundo ano do ensino fundamental, propondo para 

isso,  medidas para a recomposição das aprendizagens, com foco na alfabetização, na 

ampliação e no aprofundamento das competências em leitura e escrita das crianças 

matriculadas na rede de ensino. A proposta inclui prioridade àquelas crianças que não 

alcançaram os padrões adequados de alfabetização até o segundo ano do ensino 

fundamental. 

            Importante, registrar, ainda, que há notícia de que o programa tem 

propósitos de educação mais inclusiva, prevendo até mesmo instalar infraestrutura física 

nas escolas, tais como espaços de incentivo às práticas de leitura apropriados à faixa 

etária, ao contexto sociocultural, ao gênero e ao pertencimento étnico-racial dos 

estudantes. 

“Solicita ao Executivo 

informações sobre programa 

‘Criança Alfabetizada’, no âmbito 

do Município.”   



 

         Não é demais relembrar o período em que o país, o estado e o município, o 

cidadão, a criança, o jovem e o adulto passaram no período da pandemia do Covid-19, 

quando ocorreu o lockdown, entre os anos de 2020/2021, de que sobreveio a paralisação 

das atividades e isolamento entre as pessoas, causando sequelas na economia global 

imensuráveis. 

        Na educação os impactos da pandemia surtiram efeitos majoritários na rede 

pública de ensino, resultando na perda de aprendizado dos estudantes, o que contribuiu 

para ampliar as desigualdades de aprendizado e a evasão escolar, desencadeando o 

surgimento de efeitos negativos no bem-estar e na saúde mental do corpo discente, os 

alunos, sem falar dos docentes, professores.  

      Itanhaém não escapou das consequências, como é de conhecimento geral, 

especialmente por ser uma cidade com parcela considerável de sua população em 

situação de vulnerabilidade social.  

A participação do Município no “Compromisso Nacional Criança Alfabetizada” 

facilitará a vinda de recursos financeiros para auxiliar na formação de profissionais de 

educação, para melhoria das práticas pedagógicas e de gestão escolar da Rede 

Municipal de Ensino. Há proposta, inclusive, de oferecer melhoria, qualificação da 

infraestrutura física e pedagógica, com possibilidade de expansão das unidades 

escolares participantes, bem como a disponibilização de materiais didáticos 

suplementares de modo a contribuir com a qualidade do processo de alfabetização.  

    É de relevância a intenção do programa na medida em que pretende ampliar o 

processo de alfabetização, como instrumento transformador da sociedade, ampliando o 

compromisso educacional público e reduzindo as desigualdades educacionais. 

Diante disso, requeiro as seguintes informações: 

1. O Município já participa do “Compromisso Nacional Criança Alfabetizada”, 

proposto pelo Governo Federal, que tem por objetivo promover a melhoria da 

qualidade dos resultados da alfabetização, com atenção à redução das 

desigualdades de aprendizagem entre os estudantes? Se positivo, enviar cópia 

do projeto de implantação na rede municipal de ensino. Se negativo, informar 

os motivos.  

2. Qual o número de crianças em processo de alfabetização no ensino 

fundamental? 

3. Qual o número de crianças que abandonaram a escola no período de 2021, 

2022 e 2023 até a presente data? 

4. Quais as medidas adotadas pela Administração Municipal para reduzir as 

desigualdades de aprendizagem no âmbito do Município? Detalhar, enviando 

a documentação comprobatória. 

 



 O presente requerimento, Presidente, envolve tema de grande relevância 

social, motivo pelo qual solicito o apoio e o meu voto de meus pares para que seja 

aprovado, tendo a Câmara a possibilidade de obter as informações e os documentos 

necessários à compreensão das medidas que foram ou que estão sendo implantadas para 

a redução de eventual déficit educacional. 

 

                         Sala “Dom Idílio José Soares”, 28 de agosto de 2023. 

 

RUTINALDO BASTOS 

Vereador 
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